

Jardin médiéval d'Uzès : nouveau pavillon d'accueil éco-responsable

La nouvelle billetterie, pavillon d'accueil en matériaux naturels locaux et durables signe la réalisation d'un chantier qui fait école au Jardin médiéval d'Uzès. Publié le 15/10/2021

Publié le 15 octobre 2021



Le pavillon d'accueil, billetterie de Jardin médiéval d'Uzès réalisé en matériaux biosourcés. Photo : Jardin médiéval d'Uzès, Patrick Henry

La rénovation du pavillon d'accueil du Jardin médiéval d'Uzès faisant office de billetterie vient de s'achever. Elle a servi de chantier école pour la formation aux techniques de la construction avec des matériaux naturels locaux et durables (chanvre, terre, paille, bois...). Voulue par l'association In Situ d'Uzès, comme un *"exemple de réalisation en matériaux végétaux, utilisés depuis toujours dans la construction des bâtiments mais mis de côté depuis moins d'un siècle au profit de matériaux plus industrialisés"* comme le souligne la brochure pédagogique du projet éditée.

Ce chantier porté par **l'association In Situ** a été réalisé avec le soutien de l'**Union européenne** et de la **Ville d'Uzès**, en partenariat avec [l'association Pistes d'Uzès](#), durant quatre années, depuis le 16 octobre 2017. Au cœur de **la cité d'Uzès**, ce site du XII^{ème} siècle est un site classé Monument historique. Les vieilles pierres des **Tours du Roi** et de **l'Evêque** empreintes de souvenirs se marient avec bonheur au règne végétal au cœur d'un jardin botanique d'inspiration médiévale. Le jardin est labellisé Qualité Sud de France par la Région Occitanie/Pyrénées-Méditerranée. Il offre, chaque année, aux visiteurs une pause inspirante et invite à la méditation.

Expérimentation écologique et éco-responsable

Cette expérimentation de plusieurs techniques de mise en oeuvre avec des matériaux végétaux est une

<https://www.uzes.fr/actualites/jardin-medieval-duzes-nouveau-pavillon-daccueil-eco-responsable?>

première. Elle permet ainsi d'associer le bâti, ce nouveau pavillon d'accueil, à la **démarche environnementale portée par le Jardin médiéval** depuis sa création en 1995 (respect de l'environnement, produits phytosanitaires compatibles avec la culture biologique, compost...) et celle de la [Ville d'Uzès, labellisée Terre Saine](#). **Christian de Beaupuy, président de l'association In situ**, gestionnaire du Jardin médiéval développe le concept : " en octobre, nous avons, au bout de quatre ans, réalisé ce chantier-école avec l'architecte Sophie Lossky, de l'association Pistes avec le soutien de la Ville d'Uzès. Ce projet a été co-financé par le fond Leader, initiative de l'Union européenne, fonds européen agricole pour le développement rural dans le cadre du projet "l'Europe investit dans les zones rurales" en faveur de l'emploi et de la revitalisation des territoires".



Il poursuit "l'association Pistes a organisé le montage du chantier-école. Elle a mobilisé les professionnels et le grand public pour la mise en oeuvre des matériaux éco-responsables, biosourcés et à faible empreinte carbone. Ces matériaux ont été trouvés dans la proche région, en Uzège, à moins de 50 km."

"On en a profité pour **mieux gérer les flux de visiteurs**, ce qui a été pratique en période de pandémie Covid 19. Désormais, il y a un double sens avec une séparation matérielle pour les entrées et les sorties. Troisième point, **l'amélioration de l'ergonomie du poste de travail des salariés** est à souligner avec de meilleures conditions, adaptées à l'activité billetterie comprenant des rangements sur place, une meilleure visibilité sur le jardin, et une hygronométrie mieux gérée avec un bâtiment mieux isolé." Il ajoute "la toiture est végétalisée et le pavillon s'intègre parfaitement dans le site pour permettre d'offrir la fameuse tisane en fin de visite, tant prisée par les visiteurs."

Le jardin médiéval d'Uzès est ouvert jusqu'à la fin octobre. L'association In Situ travaille dès à présent à la valorisation des graffitis de la tour de l'évêque laissés par les occupants prisonniers alors que les lieux servaient de maison d'arrêt, du XIIIe siècle jusqu'en 1926. Ce nouveau chantier devrait être visible pour la ré-ouverture le 1er avril 2022.



Pour aller plus loin : [Découvrir Uzès](#) / [A voir-à faire](#) / [Parcs et Jardins](#) / [Le Jardin médiéval](#) / [pavillon d'accueil billetterie](#)

MAIRIE D'UZÈS

Adresse postale : BP 71103 - 30701 Uzès cedex
Deux entrées possibles :
1, place du Duché
1, place Albert 1er

<https://www.uzes.fr/actualites/jardin-medieval-duzes-nouveau-pavillon-daccueil-eco-responsable?>

